

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Pipa perdió los frenos"
	"Sección 15 amanece con nuevo dirigente"
	"Disminuye 15% índice de delitos en nueve meses"
	"Impuestos una lastre para empresarios"
	"Asignan distritos a unión electoral"
	"Tarifa de transporte público subirá"
	"No circula"
	"Donativos en CRIT-Hidalgo llegaron desde temprano"
	"Logra Hidalgo posición nacional en cuidado del agua, dice CEA"
	"Azota a México un clima atípico"
	"Al alza, niños que migran solo a EU"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio- Investigar a Moreira, piden en la Izquierda: ras la renuncia de Humberto Moreira a la dirigencia nacional del PRI; los líderes estatales del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano exigieron que se le investigue por los presuntos actos de corrupción durante su mandato como gobernador constitucional de Coahuila. **María Cruz García Sánchez (Movimiento Ciudadano)** "Si así estaba la cabeza, cómo estará el interior", cuestionó la líder estatal de ese partido, quien aseveró que con la renuncia de Moreira "se muestra que las cosas no han cambiado en el PRI por más que digan que están renovados, eso es lo que tiene que visualizar la ciudadanía", expresó. En tanto, pidió que no haya impunidad y que no se proteja al ex líder del PRI en caso de fincarle responsabilidades. **Pedro Porras Pérez (PRD)** Brevemente, el presidente del sol azteca declaró que "ese es el nuevo PRI donde hay total impunidad y arrogancia" y que el hecho de separarse de la dirigencia tricolor no lo exonera de ningún cargo. "Ese delito y daño a la ciudadanía de Coahuila no debe arreglarse con su simple separación de la dirigencia del partido", indicó. Más allá de la política, dijo, "no podemos permitir que ningún funcionario de cualquier partido cometa este tipo de delitos". Se debe investigar a fondo el caso. **Alejandro Moreno Abud (PAN)** Para el líder panista la renuncia ya se venían venir, aunque "tal parece que Enrique Peña Nieto le dio la instrucción de separarse". A final de cuentas, dijo, eso no quiere decir que no debe de rendir cuentas a la sociedad y a la justicia. Además, consideró justa su salida y dijo: "Se le vienen más cosas. El triunfo no es para el PAN, es para los ciudadanos de Coahuila". **(Antonio Alcaraz, página 07)**

Síntesis-Definen distritos PRI y Panal: Fayad: Después de concretada la alianza entre el Partido Revolucionario Institucional, el Verde Ecologista de México y Nueva Alianza para los comicios a diputados federales del próximo año,

prácticamente quedó definido qué instituto político encabezará en cada uno de los distritos electorales en disputa, aseguró el dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses. Indicó que luego de terminado el proceso anterior y de haberse definido la mayoría de los casos en los tribunales, de los resultados en varios municipios donde no tuvieron alianza con los dos partidos con quienes han logrado acuerdos, se iniciaron las pláticas para el proceso federal. En ese sentido, el líder de los priistas en Hidalgo aseguró que los acuerdos fueron de que su instituto político será el que presente las propuestas para la mayoría de los distritos, en tanto que Nueva Alianza solamente encabezará en dos lugares, mientras que el Verde Ecologista se mantendrá al margen, ya que la coalición será parcial y no total como se esperaba. "Para las elecciones federales en Hidalgo vamos en los siete distritos en alianza con el partido Nueva Alianza y el Verde Ecologista y en cinco va a encabezar el PRI, y dos Nueva Alianza que son Tulancingo y Tepeapulco porque es en esas regiones donde aparentemente ellos tienen mayores posibilidades de lograr el triunfo con sus aspirantes". Respecto a las postulaciones para senadores, el dirigente priista en la entidad señaló que el acuerdo fue que su partido realizará las propuestas de las dos fórmulas al senado, al señalar que en esos casos se requiere de titulares y suplentes, ya que de esa manera se han dado las condiciones para poder enfrentarla contienda de julio del 2012 fortalecidos y con verdaderas posibilidades de ganar desde las urnas. Finalmente, respecto a selección de los candidatos, refirió que ante el cambio de fechas que se presentó, han quedado bien definidas las reglas en las que se establece que solamente podrán postularse quienes tengan el apoyo de un número determinado de consejeros políticos, así como de los sectores y organizaciones e integrantes del registro partidario. **(Jaime Arenalde, página 03)**

El Independiente-Busca PT alianza de oposición para ganar elección extraordinaria en Xochicoatlán: El representante del Partido del Trabajo (PT) ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Alejandro Guerrero aseguró que están en negociaciones con otros partidos de oposición para tratar de acordar una alianza electoral que garantice el triunfo en Xochicoatlán durante la jornada electoral extraordinaria del próximo año. Comentó que es por este motivo que no hay certeza de quién sería el candidato, pero estimó que seguramente la tendría que encabezar el PT porque es quien tiene más votos como se demostró el pasado 3 de julio con candidato Guillermo Baltazar Soni. El representante no descartó que incluso partidos con poca presencia en el municipio —como el PAN— se pudieran unir de facto a su candidato, por lo que es cuestión de dialogar y esperar. Cabe recordar que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolvió llamar a elecciones extraordinarias en el municipio de Xochicoatlán, pues echó abajo el triunfo de la alianza "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-Ver-de), en la que Felipe Juárez Cueva había resultado ganador tras modificarse el primer conteo de votos que daban empate con el PT-Convergencia con mil 659 votos. Los comicios extraordinarios se realizarán el domingo 18 de marzo del próximo año en Xochicoatlán y en Santiago Tulantepec, después de que los magistrados de la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinaron anular los resultados electorales en ambos ayuntamientos ante varias irregularidades. **(Miguel Ángel Carrasco, página 02)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Milenio-Registran en noviembre, 2 mil 18 delitos en la entidad: Durante el mes de noviembre en la entidad se registraron 2 mil 18 delitos en los que la policía estatal tuvo intervención, de los cuales 699 fueron con violencia y mil 319 fueron sin agresión alguna, es decir el 65 por ciento del total, informó la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo. El informe mensual de la dependencia estatal, sostiene que al menos 19 crímenes se dejaron de cometer durante noviembre en comparación con el periodo de octubre, sin embargo los delitos de alto impacto como el robo de vehículo, casa habitación, transeúnte e industria continúan como los delitos que más se cometen en la entidad. En el último periodo mensual se cometieron seis robos a casa habitación con violencia de los 252 registrados en la entidad, mientras que en los 84 municipios se denunciaron 216 robos a vehículos. Las estadísticas de noviembre señalan que el hurto a industrias tuvo un ligero incremento de 144 atracos respecto al mes anterior, donde la policía estatal tuvo conocimiento de 146 casos. Mientras, el robo a transeúnte se mantiene desde hace tres meses en 75 casos, sin embargo, durante el último trimestre, la violencia en este tipo de delito se incrementó gradualmente, ya que durante septiembre de los 75 atracos a peatones, 47 fueron con agresiones, en octubre se registraron 41 asaltos con lujo de violencia mientras que noviembre la cifra repuntó a 49 asaltos con intimidación. En lo que respecta a homicidios la SSPH reportó que durante los 30 días de noviembre la policía estatal intervino en 36 casos de homicidio, los cuales algunos fueron turnados a la Coordinación de Investigación para su pronta resolución, así mismo el informe indica que las violaciones se mantuvieron durante el último mes al reportar 23 casos. Del total de delitos cometidos en el estado 466 fueron de alto impacto social, mientras que mil 552 fueron de

menor impacto, es decir, sin violencia. En cuanto a las estadísticas por municipio, la capital hidalguense se mantiene en el primer lugar con mayor incidencia delictiva en la entidad al tener 897 delitos, mientras que Tula de Allende reporta 369 ilícitos durante noviembre; Tulancingo aumentó la cifra de 241 delitos en octubre a 257. **(Juan José Fernández, página 20)**

Criterio-Amanece Sección 15 con nuevo dirigente: La Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) amaneció este domingo con un nuevo secretario general, designado entre Víctor Trejo Carpio y María Eugenia Muñoz Espinoza, quienes se desempeñaban como secretarios de Conflictos de Primarias y Organización, respectivamente. Hasta el cierre de esta edición, los 661 delegados seccionales hidalguenses negociaban quien sería su nuevo dirigente. Aunado a la discusión, se dijo, existía tensión entre los ex dirigentes Mirna García López y Alejandro Soto, quienes "apadrianaba" a Muñoz y Trejo, respectivamente. A la par, se discutía la candidatura la alianza PRI-PVEM-Panal por el distrito de Tepeapulco. De acuerdo con algunos delegados consultados, la votación arrojaría a un nuevo dirigente entre las 2:00 y 4:00 horas de este domingo. Durante el congreso, cerca de 80 profesores, apostados a la puerta del Salón Villa Krisaldi, entregaron comida y documentos a aquellos que estaban en las mesas de negociación para generar propuestas educativas e integrarlas a alguno de los 11 colegiados, que durante cuatro años conducirán el gremio magisterial de la entidad. Bajo la premisa de "unidad", como se gritó en cada consigna en la ceremonia de apertura del congreso, los 661 delegados aprobarían al nuevo líder sindical luego de conciliar. En entrevista, Juan Díaz De León, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, destacó que la Sección 15 es combativa y unida, por lo cual el nuevo líder poseería cualidades como "una lealtad profunda con a la organización sindical, con la unidad del gremio, con la estructura nacional; así como mantener la autonomía total ante los partidos y los gobiernos, pero sobre todo, un docente comprometido con la calidad de la educación". Díaz de León argumentó que como dirigencia nacional esperaban una candidatura de unidad y así lo decidirían los delegados, nosotros fuimos facilitadores, y añadió que Hidalgo representa fuerza sindical. **(Miriam Avilés, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Pagará alcaldía aguinaldo en dos partes: El ayuntamiento de Pachuca realizará el pago de aguinaldo a trabajadores de confianza y sindicalizados en dos pagos; para el primero de ellos la fecha límite es el 15 de diciembre. La alcaldesa capitalina Edna García Gordillo indicó que será la Secretaría de Administración de Pachuca la que otorgará esta semana —a más de 2 mil 758 trabajadores, 194 jubilados y 32 pensionados del ayuntamiento— la primera parte del aguinaldo que por ley les corresponde. "Recibirán 68 días de salario como aguinaldo este año, recurso que será dividido para que nuestros colaboradores no sientan la cuesta de enero", afirmó la presidenta municipal. Explicó que el primer pago será en los primeros días de diciembre, con un adelanto de más de 50 por ciento y un segundo pago con el resto de la prestación se realizará en los primeros días de enero de 2012, esto con el objetivo de que los trabajadores administre su salario. El recurso entra como derecho al que los trabajadores son merecedores y que en el próximo año "se analiza el incremento salarial de un cuatro por ciento, dependiendo lo establecido a nivel federal". **(redacción, página 09)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Peña olvida títulos y confunde autores: Durante su participación como ponente en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la presidencia de México, confundió los autores y olvidó títulos de los libros que han "marcado" su vida. El priista ofreció la conferencia magistral denominada "Por un acuerdo nacional para impulsar el desarrollo", y habló de su libro *México, la gran esperanza*. Después de su participación, Peña Nieto calificó como una "decisión prudente" y "atinada" la reciente renuncia de Humberto Moreira a la dirigencia nacional. "Esos señalamientos eventualmente le han generado un desgaste que le llevó a tomar la decisión que anunció en el día de ayer (...). Es una decisión prudente y importante la que ha tomado", afirmó Peña Nieto en una rueda de prensa que ofreció en esta ciudad. Antes, el ex gobernador del Estado de México había comentado que durante su adolescencia leyó mucho *La Biblia*, "no hablo de haberla leído toda, pero sí algunos pasajes", para luego asegurar que *La silla del águila* había sido escrita por Enrique Krauze, en lugar de Carlos Fuentes. El político mexiquense no pudo completar al hilo la lista de tres lecturas que han influido en su vida, aunque comentó que le gustaba la novela política y la novela histórica. "Leí algo que seguramente en mi vocación por la política alentaba ese espíritu. Fueron varios libros, algunos, *La silla del águila*, de Krauze... y hay otro libro de él que quiero recordar el nombre sobre caudillos, no recuerdo el título exacto, estamos hablando de la descripción que él hace del México y de cómo transitamos del México de los caudillos al México institucional y creo que además, el gran sustento histórico, fue un libro que me gustó." Durante varios minutos el priista trató de

recordar más títulos, pero no pudo, incluso pidió ayuda a los asistentes. Tras la pifia, algunos periodistas le citaron títulos, pero no escuchaba lo que le decían, así que sólo se limitó a comentar que le gustó un libro de Enrique Serna sobre Antonio López de Santa Anna —sin citar el título— y otro llamado *La hija pródiga*, sin mencionar a su autor. Remató al opinar que Morelos “para mí ha sido el personaje emblemático y más relevante de este pasaje de nuestra historia”. Más tarde, a través de su cuenta de Twitter, el aspirante priista trató de enmendar su error, lo que sólo sirvió para que los *cibernautas* hicieran más bromas al respecto. **(Maricarmen Rello, página 18)**

Milenio-Relevo en CEN no afectará al precandidato, dice Díaz: La renuncia de Humberto Moreira a la presidencia nacional del PRI no moverá a ese partido del primer lugar de las preferencias electorales rumbo a 2012, consideró la dirigente interina del Revolucionario Institucional, Cristina Díaz. En entrevista con *MILENIO Diario*, en su primer día como dirigente interina, afirmó que la dimisión de Moreira no dañará a su partido y que el PRI “sigue su curso” —¿Cómo empieza el PRI, un día después de que el dirigente formal presenta su renuncia y amanece con una dirigencia interina y en espera de un dirigente formal nuevamente? —La verdad no hay diferencia porque hay un orden, hay una agenda que cumplir. El día de hoy amanecemos temprano, trabajando. —¿En el PRI observan lo mismo que él veía, al ex presidente ahora, sometido a una presión mediática por el asunto de la deuda del estado donde fue gobernador? —No, creo que fue una decisión que se tomó con otros elementos y es una decisión que, vuelvo a repetir, en lo particular muy de Humberto, que se le respeta e indudablemente deja un gran trabajo y reconocimiento por parte de la militancia. —¿La salida del dirigente, con relación a la candidatura presidencial, beneficia, afecta? —Por distintos estudios de opinión, inclusive de la empresa que usted representa, el PRI está arriba como partido y también lo está nuestro precandidato... a pesar de todas estas situaciones que se mencionan, el PRI ha mantenido una distancia importante frente a otros partidos. —¿Independientemente de la salida del líder, ustedes piensan que seguirán adelante en las preferencias electorales? —Sí, estoy segura que como nos hemos mantenido de manera importante en las preferencias electorales vamos a seguir. No echando las campanas al vuelo, significa ser muy responsables de cada etapa que está viviendo el partido. —¿El no tener por este momento al dirigente formal y estar a la espera de la elección de uno nuevo, de alguna manera lastima al PRI de cara a la elección de 2012? —No, cumplimos con la formalidad que señala la vía legal, fui electa por prelación si se puede decir, de acuerdo con estatutos, estoy en funciones, por eso de inmediato hay una convocatoria, hay una orden del día que estamos preparando para hacer el Consejo Electivo de presidente interino y bueno, el PRI sigue su curso. **(Daniel Venegas, página 19)**

Milenio-Padierna exige un pacto sin chantajes: El PRD exigió al PRI un acuerdo “sin presiones, chantajes o imposiciones” para la designación de los tres consejeros del IFE, pendientes desde hace más de un año. La secretaria general PRD, Dolores Padierna, advirtió que la terna se debe votar cuando haya condiciones, “no de presión, no de chantaje, no de imposición, no de mayoriteo, sino de diálogo, de equilibrio y de garantía de imparcialidad en la toma de decisiones, dado que el IFE va a tomar una decisión histórica para nuestro país”. Aclaró que la falta de acuerdos para concretar esta designación se debe al empecinamiento del PRI, que pretende imponer nombres para cargar los dados rumbo a 2012. “Es un tema pendiente de la Cámara de Diputados, pero no ha sido falta de voluntad de nuestro partido el que no tengamos elegidos esos tres consejeros o consejeras faltantes; ha sido el empecinamiento del PRI, para imponer nombres que estén al servicio de ese partido. Ésa es la razón, la causa”, refrendó. Confió en que esta “sentencia-sugerencia” del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación “no sea para forzar a que se le apoye al PRI; más bien, para generar condiciones en la Cámara de Diputados para que haya nombramiento de personas intachables, que pudieran dar garantía de imparcialidad en sus decisiones”. **(Liliana Padilla, página 19)**

Milenio-Izquierda impugna coalición ante TEPJF: La coalición Movimiento Progresista, que conformaron PRD, PT y Movimiento Ciudadano, impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ocho distintas disposiciones del IFE, entre las que destaca el haber aprobado el registro de PRI, PVEM y Panal como una coalición parcial. En un documento de 96 páginas, el grupo de partidos de izquierda impugna, además del registro de la coalición encabezada por el PRI, el acuerdo del Comité de Radio y Televisión que establece las pautas para la transmisión de mensajes en radio y televisión de los partidos, así como las pautas establecidas para Jalisco, Yucatán, San Luis Potosí, Guerrero, y también la consulta realizada por el PVEM respecto a la asignación de prerrogativas en radio y televisión para coaliciones totales y parciales. Al respecto, el representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, acusó al PRI de querer torcer la Ley para obtener más spots de los que le corresponden legalmente. En entrevista, Márquez consideró que el registro otorgado a PRI, Verde y Panal como coalición parcial es “ilegal”, pues al ir coaligados para las elecciones de Presidente, para diputados en 125 distritos y senadores en 10 estados, no cumple con los requisitos y debió registrarse como total. Asimismo, reiteró que existe una violación a la norma al otorgar un mayor número de prerrogativas en radio y televisión a la coalición contrincante, pues esto generará que el PRI tenga más de cinco millones de spots por arriba de que lo tendrán los partidos de izquierda. “La coalición Movimiento Progresista tendrá 3 millones 78 mil spots durante los 90 días de campaña, lo que

corresponde a 36 por ciento de los 8 millones 484 mil promocionales que tendrá Compromiso por México, constituida por PRI, PVEM y Panal", explicó. Por lo anterior, dijo estar convencido de que el Tribunal Electoral les dará la razón respecto del acceso en radio y televisión, ya que en la coalición para Presidente sólo puede haber alianza total, y aunque en las otras dos elecciones (diputados y senadores) se determine una coalición parcial, la suma de esas figuras resulta para el acceso a los medios, que a PRI, PVEM y Panal, se les debe asignar 30% del tiempo como si fueran un solo partido. **(Mariana Otero, página 19)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-De políticas y otras cosas... Cuál no sería la sorpresa de don Astasio cuando entró en la alcoba conyugal y vio a su esposa en la cama con un desconocido. Antes de que el mitrado esposo pudiera articular palabra le dice su mujer: "Tú tienes la culpa. Siempre me dejas sola". Rebufa don Astasio: "¡Pero si nada más fui a la cocina por un vaso de agua!". (Nota: ya estaba listo el pata de lana, como es llamado en tierras sonorenses el hombre que entra cuando el marido sale). Todos los días recibo un alud de mensajes de mis cuatro lectores. Por ellos -por los mensajes y por los lectores- doy gracias a Dios y a su representante personal, la vida, porque me dan a ver que soy leído. Pues bien: ayer recibí no uno, sino tres aludes de mensajes. El primero fue en torno de mi comentario sobre la renuncia de Humberto Moreira a la dirigencia nacional del PRI. Se ha dicho que el peor pecado que un escritor puede cometer es dejar indiferentes a quienes lo leen. Esos mensajes me hicieron pensar que yo no incurro en tal pecado, y que me leen incluso aquellos que dicen que ya no me leen como protesta por tal o cual artículo que escribí, uno entre los miles y miles que a lo largo de mi larga vida he escrito. El segundo alud de mensajes me hizo concebir la esperanzada idea de que a lo mejor tengo más de cuatro lectores. Casi un centenar de ellos me hicieron notar en mis varios correos que el amigo indio del Llanero Solitario no era el Zorro, como escribí desatinadamente. Se llamaba en inglés Tonto, que por obvias razones se convirtió en Toro al traducirse al español la saga del vaquero. Quede pues el nombre de Toro para el leal piel roja, y el de Tonto para el suscrito que arriba firma. (Por cierto, en un sketch de Johnny Carson el cowboy justiciero despedía con maldiciones a Toro. "¿Por qué?" -le pregunta éste. Responde, mohíno, el Llanero Solitario: "Porque ayer supe lo que verdaderamente significa eso de 'kemo sabe'"). El tercer alud de mensajes provino de amables tapatíos, jaliscienses y linda gente comarcana que me dicen que estarán conmigo hoy, a la una de la tarde, en la Feria Internacional del Libro, de Guadalajara, para acompañarme en la presentación de mi último y regocijado libro: "Los mil mejores chistes que conozco, y otros cien más buenos aún". Ha sido un éxito esa hilarante antología de cuentos de todos colores, sobre todo rojo púrpura. Contaré hoy algunos de los más incontables, diré el por qué de los nombres que uso para mis personajes, y hablaré de cosas muy personales acerca de mi artesanal oficio de cotidiano escritor. Te espero especialmente a ti, que todos los días me lees, sea yo Tonto o equivocado... El doctor Ken Hosanna le dice a su paciente, que traía una fuerte jaqueca: "Cuando me duele la cabeza la froto en el busto de mi mujer, y el dolor se convierte en placentera sensación. ¿Por qué no prueba usted ese remedio natural?". Una hora después llamó el paciente. "Doctor -le dice-, el remedio funcionó, y ya no me duele la cabeza. Dígame cuánto le debo a usted y cuánto a su esposa". Capronio leía con atención reconcentrada su acta de matrimonio. Le pregunta su mujer: "¿Por qué la lees tanto?". Responde, hosco, Capronio: "Estoy viendo si esta ingadera tiene fecha de vencimiento". Don Algón tenía dos secretarias, Rosibel y Susiflor. Una tarde Rosibel salió de la oficina del ejecutivo, y Susiflor le dice: "Voy a entrar a pedirle al jefe un aumento de sueldo". "Hazlo mañana -le sugiere Rosibel-. Yo le acabo de pedir el mío, y lo dejé sin poder de decisión". Capronio, sujeto ruin y desconsiderado, recibió en la puerta a su suegra, que llegaba de visita. La señora era más sorda que una tapia, de modo que Capronio le dijo al tiempo que le mostraba una sonrisa más falsa que busto de vedette: ¿Ya vienes otra vez, vieja bruja, lengua de víbora, engendro del demonio? ¿De dónde vienes, mujer maldita, bestia infame, espantosa criatura infernal?". Responde la suegra: "¡Vengo de comprarme un aparato para la sordera, hijo de tu tal por cual!". FIN. **(redacción, página 03)**

Milenio-El pájaro carpintero... Que quienes ahora sí se portaron como unos verdaderos chacales fueron los regidores panistas de **Mineral de La Reforma, Vicente Guerrero Baños** y **Arturo Rodríguez Alvarado** quienes ayer buscaban que los vecinos de las colonias **Forjadores** y **Tulipanes** se enfrentaran a golpes con los comerciantes de esa zona debido a un tianguis que cambiaron de lugar; sin embargo, los pobladores fueron más inteligentes y llegaron a un acuerdo vía el diálogo. Lo malo es que no hay autoridad que pueda poner a estos regidores en su lugar, ¿o sí **Miguel Escamilla**?

Que quien se fue en contra del alcalde de **Huejutla, Alejandro Nava**, fue el diputado local por esa misma región, **Prisco**

Manuel Gutiérrez, quien acusó al edil de tener guardada la no despreciable cantidad de 4 millones de pesos que supuestamente deben ser usados en la **Secretaría de Seguridad Pública**, pero como dicen que el edil ya se va, lo más seguro es que se los quede, pues dicen que los pasajes a **EU** están caros.

Que quien también se clavó un vidrio, dicen que es el alcalde de **Atlapexco, Clemente Salazar**, a quien acusan de no dar becas a los niños de primarias ¡desde enero!, pues según el edil "no han llegado" y que no sabe para cuándo, lo malo es que las becas son del **Gobierno estatal** y en **Plaza Juárez** dicen que los recursos fueron mandados a tiempo y completos. ¡Ah, qué alcaldes!

Que tanto fue el hermetismo del **SNTE** que el lugar donde se realizó su asamblea para designar a nuevo líder fue convertido prácticamente en un búnker, pues dicen que hasta daban recompensas a quienes denunciaran a los soplones que dieran alguna información sobre el proceso de selección. Dicen que ni en el PRI ni el PAN son tan herméticos para dar a conocer a sus candidatos.

Que la falta de elementos de seguridad en **Huejutla** ha provocado mucha molestia entre la población, pues dicen que tras la llegada de más policías estatales a la región las cosas se han puesto más difíciles, pues acusan a los uniformados de propasarse con la gente ante la mínima falta y como no hay nadie quien les ponga un alto siguen haciendo de las suyas **(redacción, página 03)**

Milenio-Trascendió... **Que** menos de 24 horas les duró el ánimo guerrero a **Josefina Vázquez Mota** y **Ernesto Cordero**. Ambos precandidatos coincidieron nuevamente en Guadalajara, en el Encuentro Nacional Juvenil del PAN, pero esta vez le bajaron de tono a sus discursos y, por separado, aseguraron que no existe ningún pleito entre ellos a pesar del duelo verbal que sostuvieron un día antes.

Eso sí, **Cordero** volvió a invitar a **Vázquez Mota** a debatir sobre política económica. Pero advertida de que la nueva estrategia del ex secretario de Hacienda consiste en acosar a quien puntea en las encuestas, la ex diputada simplemente dejó pasar la invitación.

Por su parte, **Santiago Creel** trató, para variar, de treparse infructuosamente a la discusión.

Que hablando de los aspirantes panistas, **Ernesto Cordero** sufrió ayer otra contrariedad. Hace una semana aseguraba que ante "lo parejo" de la contienda interna, la única medición posible entre los tres precandidatos era el número de firmas que cada uno recopilara entre la militancia blanquiazul.

En esos días, **Cordero** presumía ser quien contaba con más firmas: 35 mil. Pero ayer, al entregarse el tercer paquete ante la Comisión Nacional de Orden del PAN, sus colaboradores sólo acreditaron poco más de 66 mil, mientras que la gente de **Josefina** presentó casi 104 mil.

Segundo en encuestas... y segundo en firmas.

Que inesperada fue la llegada ayer del secretario de Seguridad Pública federal, **Genaro García Luna**, a una reunión informal de funcionarios de comunicación social y reporteros que cubren "la fuente". El funcionario no tenía un acercamiento de este tipo desde hace al menos dos años.

García Luna arribó en helicóptero al Centro de Mando de la Policía Federal en Iztapalapa para convivir con los comunicadores. Se le vio contento y haciendo declaraciones *off the record* sobre diversos aspectos de seguridad en el país, pero sobre todo acerca de la situación de las corporaciones policiacas locales que todavía dejan mucho que desear para un combate eficaz al crimen organizado.

Que el próximo año **Carlos Acosta**, hijo de **Rafael Acosta, Juanito**, pretende disputar la jefatura delegacional en Iztapalapa, por lo que ya empezó a recorrer la demarcación los fines de semana, en calidad de simpatizante del PRI.

Sin embargo, la compañía de su famoso papá resulta contraproducente, ya que en la delegación a quien reconocen es a **Juanito**, mientras que el joven sólo queda en el papel de acompañante. **(redacción, página 02)**

Milenio-Las perlas... "Somos uno de los estados que no tiene litoral pero que se ha impulsado de manera importante esta producción de peces, porque antiguamente no se les daba la importancia debida."

Renato Olivares, secretario de Turismo, sobre la pesca deportiva en el estado que deja una importante derrama económica.

“Para nosotros las únicas autoridades son los delegados de las colonias, llevamos 12 años trabajando aquí, no es posible que por caprichos de dos o tres personas nos quieran reubicar.”

Rocío Díaz, líder de los comerciantes en Rinconadas del Venado, en La Reforma, sobre los regidores que fueron a ocasionar conflictos.

“En diciembre estaremos usando lo que es la celda cuatro, que es uno de los proyectos grandes que se tienen.”

Héctor Fragoso, secretario de Servicios Municipales de Pachuca, sobre el depósito de basura. **(redacción, página 03)**

Milenio-La semana de Román Revueltas... Dos personajes enfrentados: el tecnócrata, Cordero, contra la mujer que dice que sabe cuánto cuesta un kilo de tomates, Josefina. ¿Quién podría gobernar mejor este país? 1. **Un buen agarrón**, por fin: el precandidato Cordero alardea de sus aptitudes en el terreno de la economía, previene de que la precandidata Vázquez Mota no domina enteramente el tema en su condición, por ella cacareada, de “ama de casa” y la mujer, justamente, le hace las cuentas y le recuerda que seis mil pesos al mes no te sirven para pagar la hipoteca, el coche, los uniformes y los útiles escolares de la prole (de colegiaturas ni hablamos), la compra de la semana en el Wal Mart y, los domingos, las salidas al cine. Dos personajes enfrentados: el tecnócrata —prisionero a perpetuidad de una frase desafortunada por más que su desempeño en Hacienda haya sido sobresaliente— contra la mujer que dice que sabe cuánto cuesta un kilo de tomates. ¿Quién podría gobernar mejor este país?

Ha sido un buen ejercicio, de todas maneras. En todas partes circula la especie de que el señor Cordero es una suerte de candidato “oficial” —o sea, el delfín del presidente Calderón (a falta del malogrado Juan Camilo Mouriño)— pero, por lo pronto, los contendientes del Partido Acción Nacional se están desafiando abiertamente en foros públicos en circunstancias de estricta igualdad, sin ventaja alguna para nadie. Y así seguirán las cosas, según parece, hasta febrero, cuando uno de los tres competidores logre el nombramiento final y definitivo de su partido.

No estoy seguro de que esto sea una desventaja, como señalan algunos comentaristas al constatar que tanto el PRI como el PRD ya han resuelto el tema postulando de una buena vez a sus correspondientes candidatos. De entrada, el PAN podrá disponer alegremente de los tiempos asegurados por el IFE en la radio y en la televisión. No es poca cosa. Y si prosiguen los debates, el respetable público estará cada vez más interesado en las figuras de unos participantes que, encima, van a curtirse en la arena. El triunfador se enfrentará a Peña Nieto y López Obrador con más horas de vuelo en estos menesteres y habiendo acumulado más presencia previa en los medios.

2. **La factura de Moreira.** El más exitoso dirigente priista de los últimos tiempos ha tenido que dejar la presidencia del partido a medio camino y sin aclarar —de manera abierta, explícita y directa— *por qué* se va realmente, es decir, sin reconocer que existe, fatalmente, una conexión entre su gestión como gobernador de Coahuila y el desgaste, ante la opinión pública, de su figura como mandamás del Partido Revolucionario Institucional.

La cohabitación Moreira-Peña Nieto era simplemente insostenible y el propio precandidato anunció, el pasado jueves (con una muy exquisita y calculada ambigüedad), el fin de la relación contractual: “Hay que hacer una ponderación de este desgaste del dirigente del partido (...) estoy cierto que el priismo dará el apoyo a lo que [Moreira] resuelva en los próximos días. El priismo está a la espera de las decisiones personales que él asuma de cara a este escenario”. Y, naturalmente, ante la situación de “desgaste”, la decisión “personal” que tomó el presidente nacional del PRI, prevenido además de que ello debía ocurrir “en los próximos días”, fue la de renunciar fulminantemente al cargo. Advertimos, de tal manera, el colosal ascendente de Peña Nieto en el partido. Pero comprobamos, sobre todo, que la unidad es un principio absolutamente preponderante en estos momentos para *todos* los militantes del tricolor y que *todo* gira en torno al futuro candidato presidencial. Es evidente que han aprendido bien la lección de 2006.

Ahora bien, uno puede también preguntarse qué tanto habrá de pesar en el futuro desempeño de Peña Nieto la sombra de Moreira. Ha sido sacrificado a tiempo, es cierto, pero el desprestigio no termina ahí y los adversarios del candidato puntero aprovecharán exhaustivamente todos y cada uno de los pormenores de una historia que puede, muy prontamente, transformarse en un tenebroso y desgastante caso judicial. No bastará, ahí, la mera toma de distancia con el antiguo dirigente sino que Peña Nieto deberá oficiar un acto de declarado deslinde, por más molesto que le pueda resultar. La herencia, en todo caso, es muy incómoda. **(Román Revueltas, página 02)**

Milenio-Juego de Espejos... A nadie debiera asustar el debate y el desencuentro entre los aspirantes panistas. De eso se trata una elección interna. Es útil para el proceso el intercambio y contraste de ideas. De haber difusión amplia, absurdamente prohibida por ley, la competencia sería entre quienes sí están disputando, Josefina y Cordero. Otro ejemplo de una mala legislación promovida, precisamente, por Creel. En el PAN tiene lugar una elección interna ejemplar. El proceso cobra curso al margen de la ley; un problema de mala legislación que a todas las fuerzas políticas y a todos los aspirantes afecta. Pero el PAN ha rescatado lo mejor de su historia para así singularizarse. La competencia por la candidatura presidencial es parte del ADN panista. No siempre con éxito: en 1976 se quedaron sin candidato y en 2000 Fox llegó por aclamación. Como quiera que sea, el PAN y sus aspirantes están haciendo bien la tarea.

Las encuestas se han vuelto incómodas en un proceso que habrá de resolverse por el voto de un padrón de electores poco confiable e inaccesible para identificar su preferencia. No se puede soslayar, sería un suicidio la postulación de un candidato con bajos números en las intenciones de voto. Por ello, hasta ahora todo favorece a Josefina Vázquez Mota, con ventaja clara prácticamente en todos los estudios de opinión y que MILENIO Tv y GCE dieron a conocer primero. Han transcurrido varios meses de la declinación de cuatro aspirantes y el orden por preferencia de los tres que quedan no ha cambiado: Ernesto Cordero sigue tercero (GEA/ISA dice que ya alcanzó a Creel) y Santiago en un lejano segundo.

La fortaleza de Josefina Vázquez Mota está más en la forma que en el fondo. La de Cordero en lo segundo. Santiago padece su pasado, a pesar del esfuerzo no alcanza a reinventarse: el más conocido, empezó campaña en su techo, más de 30 puntos le separan de quien sigue creciendo. La tregua navideña y la cuesta de enero no son el mejor escenario para revertir tendencias. Es muy probable que así lleguen al momento en el que adherentes y activos del PAN decidan quién habrá de llevarles a enfrentar a dos candidatos excepcionales: Enrique Peña Nieto, a la cabeza de las preferencias, y López Obrador, que sí ha podido reinventarse, como lo constata el aumento de las intenciones de voto en las mediciones semanales de GCE.

A nadie debiera asustar el debate y el desencuentro entre los aspirantes del PAN. De eso se trata una elección interna. Es útil para el proceso y para los contendientes el intercambio y contraste de ideas. Se equivoca Creel cuando cuestiona que se den enfrentamientos en los encuentros públicos. De haber difusión amplia, absurdamente prohibida por la ley, la competencia sería entre quienes sí están disputando, Josefina y Cordero. Un nuevo ejemplo de una mala ley, promovida en el Senado, precisamente por Santiago Creel.

Rehuir el debate o la confrontación de posiciones es una postura cómoda para quien pretende ganar sin jugar, sin arriesgar. Mucho abona a nuestra cultura política el debate. Es la divisa de López Obrador. Peña Nieto no ha rehuído discutir sus propuestas, en su momento con el senador Beltrones y, recientemente, con analistas a partir de la publicación de su libro. Diferenciarse es fundamental para la comunicación política; queda en cada cual definir la estrategia para lograr este cometido y que el atributo diferenciador sirva para ganar adhesión.

Para los aspirantes la primera puerta estrecha a cruzar es la credibilidad; no se trata de que esté bien o sea sostenible lo que se diga, sino que, simplemente, quien lo proponga sea creíble, sea confiable. Por eso la ventaja de Peña Nieto, quien acredita en el imaginario popular ser un gobernante de resultados, que cumple lo que promete. De López Obrador es admirable su consistencia y congruencia. Todavía más, ha podido transitar de la intransigencia a la sobriedad de una calculada moderación. De los tres aspirantes del PAN, por mucho, Josefina ha podido andar el difícil terreno de la credibilidad, le ayuda la forma, su trayectoria y condición. Un desafío monumental para Santiago Creel y Ernesto Cordero.

El PAN, en sus dificultades y en el intento de superar su difícil circunstancia, ha hecho la apuesta más digna y, seguramente, la más rentable, la más inteligente. Por diseño y por congruencia, ha optado por la democracia y la libertad para que los aspirantes acrediten públicamente lo que son.

Moreira. La presión contra Humberto Moreira crecía, se volvía insostenible. *Reforma*, uno de los diarios más influyentes, hizo de él su objetivo; la carga fue excesiva, visceral y personal. El embate del PAN, abonado por los señalamientos de autoridades hacendarias, se hacía presente. Las críticas frontales del ex candidato presidencial, el del *Pemexgate*, Francisco Labastida, amenazaban la unidad, a la que mucho aportó el senador Beltrones en el momento decisivo. Los días se volvieron horas. Dejó la dirección nacional el profesor, quien fue el gran transformador de Coahuila, un dirigente que no conoció derrota. Aguantó el vendaval hasta lograr que su relevo ocurriera cuando era incontrovertible la candidatura de Peña Nieto. De alguna manera cumplió su misión. **(Federico Berrueto, página 04)**

Crónica-Arriba Marcela Vieyra: Con un lenguaje sencillo y una presentación dinámica, la diputada federal por el Distrito de Tula de Allende cumplió este fin de semana con la ley y presentó su informe de labores legislativas ante la población a

la cual representa. Temas como el campo y la marginación son parte de la agenda de trabajo de Vieyra Alamilla, los cuales son atendidos desde el recinto de San Lázaro, según expuso.

Abajo Renato Olivares: Cada vez son más los llamados por parte del sector empresarial hacia el secretario de Turismo, pues aseveran que la información sobre las actividades de la dependencia en materia de promoción al interior y al exterior del estado resultan nulas, por lo que quedan sin participar y sin conocer qué acciones en concreto efectúa para conseguir que Hidalgo esté bien posicionado; situación que afecta además a la economía.

Crónica-Grillerías... La ex diputada local panista Irma Chávez celebró este viernes su cumpleaños con una discreta comida en un restaurant ubicado en el municipio de Zempoala. Actual delegada de la Conafe en el estado de Hidalgo, Chávez Ríos mantiene cierto liderazgo en las filas de su partido, entre los asistentes al festejo pudieron observarse diversas figuras como el ex dirigente estatal Alejandro Fosado.

FIRME

El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, se consolida en su cargo y a pesar de que los rumores que lo ubican como candidato del Partido Revolucionario Institucional a diputado federal por el Distrito de Tula, es casi seguro que los próximos cambios en el gabinete estatal no lo tocarán. Por cierto que la diputada federal por aquel Distrito de Tula de Allende, Marcela Vieyra, da ejemplo de fortaleza y valor pues a pesar de varios problemas de salud que la aquejan cumple cabalmente con su encargo en San Lázaro.

APLACADO

El que parece haber entendido que no tiene ninguna posibilidad en el próximo proceso interno del PRI para designar candidatos a diputados federales es Benjamín Rico, actual dirigente de la Fundación Colosio, filial Hidalgo. El ex funcionario municipal intentó promocionarse en varios medios locales y con el apoyo del presidente estatal del tricolor, Omar Fayad, logró incluirse en el enorme listado de aspirantes, pero ante el peso de la realidad, Rico mejor se enfocó a sus negocios y fraccionamientos, como el que construye en el bulevar G. Bonfil, que según los planos originales tendrá hasta un lago artificial.

LARGA JORNADA

Los grillitos que siguieron de cerca la jornada de elección del líder sindical de la Sección XV del SNTE, se percataron que **el efecto generado por los golpeteos a Mirna García López, influyó en la designación del nuevo dirigente, el cual hasta el cierre de la presente edición no llegó. En el transcurso del día fue evidente el nerviosismo que permeó entre grupos afines a la lideresa magisterial, situación que evidenció desacuerdos** en el cónclave.

Independiente-El Socavón: La generosidad de pachuqueños e hidalguenses quedó manifestada con sus donaciones a la cauda Teletón... Los niños con discapacidad se los agradecerán con una sonrisa **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: Para el colmo, en la colonia Buenos Aires, específicamente en la calle Lázaro Cárdenas y Benito Juárez, los vecinos de aquel lugar llevan más de una semana sin luz pública, y es que curiosamente las lámparas se mantienen encendidas en el día, mientras que en la noche se apagan y eso activa a los ladrones a poder hacer de las suyas. Es por eso que piden se tome en cuenta este problema y se soluciones... **(redacción, primera plana)**

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)

El Universal-Bajo Reserva: POR SI LAS DUDAS, el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, ya se reunió con los principales aspirantes a la Presidencia, incluso con representantes de Andrés Manuel López Obrador. El propio secretario asegura que hay coincidencias en todos los candidatos con los que ha conversado respecto a la necesidad de fortalecer las corporaciones policiacas y que ven con simpatía el proyecto del mando único de las policías estatales. Don Genaro incluso bromea con el tema de su permanencia en la SSP y afirma que "lo pensaría" si alguno le ofrece permanecer en el cargo. La pregunta es ¿alguien se lo ofrecería?

EL TRIBUNAL Electoral del Poder Judicial de la Federación logró lo imposible: que los diputados se pusieran a trabajar. Luego de su fallo, en el que estableció que los legisladores deben elegir a tres consejeros del Instituto Federal Electoral antes del próximo 15 de diciembre, nos aseguran que las bancadas en San Lázaro y los asesores de los principales grupos, PRI, PAN y PRD, revisan al derecho y al revés los 15 nombres de los finalistas e incluso consideran la opción de invitar a personajes de gran prestigio para que ocupen las tres sillas vacías en el órgano electoral.

ALGUNOS panistas aseguran que el encontronazo entre los presidenciables panistas Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero del pasado viernes, por temas económicos, dejó un escalón abajo a Santiago Creel Miranda en la cuestión mediática. Ayer, en Guadalajara, cuando los tres estuvieron ante más de SANTIAGO 5 mil jóvenes panistas de CREEL todo

el país en el Encuentro Nacional de Acción Juvenil, la ovación para Creel fue muy discreta en comparación con la de sus adversarios. Prácticamente el Complejo Panamericano de Voleibol se dividió en dos: la mitad para Josefina Vázquez Mota y la otra para Ernesto Cordero. Incluso ambos, al final de su exposición, se placearon por el inmueble y se tomaron fotos con los jóvenes. Creel atendió a la prensa y se fue discretamente.

A LOS OIDOS de la dirigencia nacional del PRD llegaron los rumores de que el PRI le ofreció una senaduría al único aspirante perredista que podría ganar la gubernatura de Jalisco, el actual alcalde de Tlajomulco, Enrique Alfaro. Ante esa información, nos aseguran que los perredistas intensificaron en Jalisco el cabildeo para que no se fuera a las filas del tricolor y a cambio se convirtiera en uno de los candidatos para la gubernatura de la entidad.

SI EXISTIERA un récord Guinness sobre relaciones públicas, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, seguramente ya lo habría roto. Muy pocos, o quizá ningún otro diplomático acreditado en el país puede presumir de tener una agenda como la de don Anthony, en menos de dos meses se ha reunido con todos los secretarios del gabinete, incluyendo los de Defensa y Marina; con los líderes del Senado y la Cámara de Diputados, así como con algunos alcaldes y gobernadores, entre ellos el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. Ahora lo más importante será que encuentre una vía segura para poder mandar los reportes de estos encuentros para evitar que le suceda lo mismo que a su antecesor, Carlos Pascual, quien fue víctima de WikiLeaks. **(redacción, página 02)**

Reforma-Templo Mayor... MAL Y DE MALAS anda el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero.

NO SÓLO armó un desastre al obligar a renunciar a los funcionarios panistas para que sean candidatos, sino que ya entrampó la contienda presidencial interna.

PIDIÓ aplazar la definición de las precandidaturas para el 15 de diciembre, empeñado en que queden sólo dos contendientes, pero no convence a alguno de los tres suspirantes para que tire la toalla.

PARA colmo, ni siquiera ha logrado un consenso sobre un posible método de eliminación, pues mientras Josefina Vázquez Mota quiere candidatura única ya, Santiago Creel pide una encuesta y Ernesto Cordero prefiere sondear a la militancia.

VAYA ironía la que vive el panismo con un dirigente que no encuentra la dirección!

ANTE la necesidad de conseguir un candidato que no fracture aún más a las tribus capitalinas del PRD, uno de los nombres que más se están escuchando para ser el aspirante a la Jefatura de Gobierno es el de iManuel Camacho Solís!

Y AUNQUE en su momento la Suprema Corte negó la posibilidad a los ex regentes de acceder al GDF por el tema de la no reelección, los estrategas jurídicos perredistas afirman que tienen listo un obús para reabrir esa posibilidad.

NI QUE DECIR, que tanto en la oficina de Andrés Manuel López Obrador como en la de Marcelo Ebrard suena bastante bien esa idea. Ya nada más falta ver si es chicle y pega.

PARA los muy fijados no pasó desapercibido el hecho de que la renuncia de Humberto Moreira se diera justo un día después de que perdió el fuero que le daba ser gobernador con licencia de Coahuila.

HAY QUIENES lo interpretan como la clara evidencia de que en el equipo de Enrique Peña Nieto hay inquietud ante la posibilidad de que el gobierno federal actúe legalmente contra el ahora ex dirigente tricolor por el "moreirazo".

SIN DUDA será interesante saber si el partido de sus amores arropa al coahuilense con una candidatura al Congreso que le renueve el fuero, o si lo deja a enfrentar descubierto las consecuencias de sus actos.

DE ESO puede depender que al coahuilense bailarín le toque o no bailar con la más fea.

EN LOS PASILLOS del PRI sugieren que la secretaria general en funciones de dirigente nacional debería de cambiarse el nombre de Cristina Díaz a Cristina Horas.

Y ES QUE dicen que justo eso es lo que le durará el gusto de estar al frente del partido.

¡OUCH!

LA ADMINISTRACIÓN de Marcelo Ebrard dice que no le costará nada por el concierto gratuito que dará Britney Spears hoy en la Plaza de la República, pero eso no significa que la "Princesa del Pop" vaya a actuar por amor al arte.

CUENTAN los bienenterados que el contrato es por 1.2 millones de dólares pero que no necesariamente serán pagados por

el gobierno local que, como en otras ocasiones, puede buscar patrocinadores que le hagan fuerte.

Y OJALÁ que sí los encuentren porque si le acaban pagando a la joven diva con dinero del erario local, el recital de más 16 millones de pesos será todo menos gratuito para los capitalinos.

PORQUE ni modo que a la hora de rendir cuentas el GDF salga a decir que siempre sí pagó al ritmo de "...Oops! I did it again".

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

